

défi vélo

Convaincre les jeunes entre 15 et 18 ans d'opter pour le vélo dans leurs déplacements quotidiens ? C'est le défi que s'est lancé l'Association PRO VELO, grâce à un projet novateur. La Ville de Carouge soutient ce projet.

Période charnière, l'entrée dans le monde adulte est déterminante pour le choix du mode de déplacement. Or, une étude de l'Office fédéral des routes, sortie en 2008, a montré que la pratique du vélo chez les jeunes de 15 à 20 ans a diminué de 55% entre 1994 et 2005*.

Afin d'encourager l'utilisation du vélo comme moyen de transport bon pour la santé et respectueux de l'environnement, PRO VELO Genève mettra sur pied le DÉFI VÉLO entre avril et juin 2012. Ludique et instructive, cette activité vise à apporter sécurité, confiance et plaisir avec un deux-roues.

TROIS FACETTES DE LA BICYCLETTE

Concours qui fait moins appel à la compétition qu'à l'enthousiasme des jeunes, le DÉFI VÉLO est composé de plusieurs défis qualificatifs, accessibles à tout groupe déjà constitué de 15 à 25 participants, allant des classes du postobligatoire aux centres de loisirs, en passant par les clubs sportifs. Ces groupes prendront part à trois ateliers, abordant des aspects aussi variés que la mécanique, l'agilité ou encore les métiers du vélo.

Les jeunes seront ainsi mis à l'épreuve et devront, par exemple,



changer une chambre à air, s'essayer au vélo-polo ou rencontrer un voyageur au long cours, cyclonaute pour les connaisseurs. Mais, avant cela, les droits et les devoirs du cycliste seront rappelés, tandis que des conseils et des astuces sur la circulation à vélo seront apportés par les monitrices et les moniteurs de l'association. Une expérience diversifiée qui leur fera découvrir, l'espace d'une demi-journée, le vélo urbain sous toutes ses formes.

ET UNE FINALE AU MOIS DE JUIN

Le 9 juin aura lieu la finale – qui se veut avant tout un grand rassemblement autour de la petite reine –

accueillant tous les participants et proposant des animations ludiques. Une fête pour les passionnés du vélo, mais aussi pour tous les jeunes qui désirent mieux connaître ce moyen de transport pratique, sain et convivial. ■

*Lisa Mazzone,
coordinatrice et chargée de projet à
PRO VELO Genève*

*« Mobilité des enfants et des adolescents : constats et tendances tirés des microrecensements de 1994, 2000 et 2005 sur le comportement de la population en matière de transports », Ofrou, Mobilité douce, document N° 115, 2008.

INFORMATIONS

Le DÉFI VÉLO est soutenu par la Ville de Carouge. PRO VELO Genève espère également compter parmi ses monitrices et ses moniteurs des habitants de la commune, grâce à une collaboration avec Projets Emploi Jeunes.

Intéressés à participer ?
Curieux de découvrir ce projet plus en détail ?

Davantage d'informations sur
www.defi-velo.ch